

Mitteilungen des Vorstandes		Stand: 22.03.2021
Sebastian Held Ressorts Hochschulpolitik und Nachhaltigkeit		
Geschäft	Geschehnisse	
Ressort Hochschulpolitik		
MVUB	Seit der letzten SR Sitzung stand ich in regelmässigem Kontakt mit der Geschäftsstelle der MVUB. Dabei ging es unter anderem um folgende Themen: Sitzung zwischen UL und Dekanaten, Senat, Echogruppe Strategie 2030, AG Nachhaltigkeit VSS/VSN, Ombudsstelle der Universität Bern, Vorstandssitzung der MVUB, Soziale Nachhaltigkeit und Better Science Initiative.	
Strategie 2030	In Zusammenhang mit der letzten Sitzung der Echogruppe Strategie 2030 der Uni Bern, stand ich in Kontakt mit CA und habe am digitalen Strategieworkshop teilgenommen. Zur Vorbereitung auf die Sitzung habe ich die Unterlagen vorgängig studiert, mich mit der MVUB ausgetauscht und anschliessend die Positionen und Anliegen der SUB zum entsprechenden Kapitel in einer Online-Befragung für die Sitzung	

	<p>der Echogruppe eingebracht. Nach der Sitzung stand ich in Kontakt mit einem Mitglied der Echogruppe bezüglich einzelner Begrifflichkeiten der Strategie 2030.</p>
<p>Wohnprojekt SWIM</p>	<p>Im Zusammenhang mit der Realisierung von studentischem Wohnraum auf dem Mittel-/Vierfeld stand ich in regelmässigem Kontakt mit VP und habe an einer Sitzung mit dem Architekturbüro Studio DIA teilgenommen. Als nächster Schritt wird Studio DIA eine Machbarkeitsstudio für das von BG Aare und SUB geplante Wohnprojekt durchführen. Um für das Wohnprojekt auch Architektur-Studis miteinzubeziehen standen wir in Kontakt mit dem Fachverein Architektura der ETH Zürich und «Swimmingpool», der Vertretung der Architekturstudis der BFH.</p>
<p>Senat</p>	<p>Ich habe an der digitalen Sitzung des Senats teilgenommen.</p>
<p>SR Wahlen</p>	<p>Zur Organisation der diesjährigen SR Wahlen stand ich in Kontakt mit der Event- und Kampagnenleitung der SUB bezüglich folgender Anliegen: Podiumsdiskussion der SR Fraktionen, Workshop «Reden vor Menschen» mit Anna Rosenwasser, Campusmails, Medien-</p>

	<p>mitteilungen, Kandidierenden-Profile und Wahlwerbung auf der Webseite sowie Wahlvideos. Ausserdem habe ich an einer Sitzung des SR Wahlbüros teilgenommen, um die Eingaben für die SR Wahlen und die nächsten Schritte zu besprechen. Ich stand in Kontakt mit der IT-Administration der SUB bezüglich Eingabe und Kontrolle der Kandidatur-Unterlagen, Webseite, Campus-mails, Testlauf des Wahltools sowie diverser Anfragen von Studis und Kandidierenden. Ich stand zudem in Kontakt mit CS, um den geplanten Beitrag zu den SR Wahlen vom 19. März in der Unibox auf Radio RaBe zu besprechen und habe die geplanten Campusmails und Medienmitteilungen überarbeitet, finalisiert und verschickt. Schliesslich habe ich die Webseite für die SR Wahlen angepasst, verschiedene Anfragen von Studierenden und Kandidierenden beantwortet und verschiedene Massnahmen getätigt, um die SR Wahlen zu bewerben und die Wahlbeteiligung zu erhöhen.</p>
SR Wahlen: Podiumsdiskussion mit den Fraktionen des SR	In Zusammenhang mit der Podiumsdiskussion zu den SR

	<p>Wahlen «Studis machen Politik», stand ich in Kontakt mit der Event- und Kampagnenleitung der SUB, den Redner*innen und der Moderation der Podiumsdiskussion, um die Durchführung sowie technische Details zu besprechen. Ich nahm an der Podiumsdiskussion, welche am 10.03.2021 stattfand, teil und habe zu Beginn eine kurze Einführung gemacht.</p>
<p>SR Wahlen: Workshop «Reden vor Menschen»</p>	<p>In Zusammenhang mit dem Workshop «Reden vor Menschen», der von Anna Rosenwasser durchgeführt wurde, stand ich in Kontakt mit der Event- und Kampagnenleitung der SUB und Anna Rosenwasser, um die Durchführung sowie technische Details zu besprechen. Ich nahm am Workshop, welcher am 18.03.2021 stattfand, teil und habe zu Beginn eine kurze Einführung gemacht.</p>
<p>Leistungsauftrag UL – RR</p>	<p>Der Leistungsauftrag des Regierungsrates an die Unileitung wird momentan für die Jahre 2022 - 2025 neu ausgehandelt. In Zusammenhang mit der letzten Sitzung mit der BKD hat der Vorstand den Input der SUB</p>

	besprochen und ich habe zusammen mit VP die Punkte zusammengetragen und ausformuliert.
Austausch Vizerektorat Lehre	Ich nahm an einer Sitzung mit dem Vizerektorat Lehre teil, an dem der Vorstand über den aktuellen Stand der revidierten Lehrveranstaltungs-evaluationen, die Möglichkeiten zur Präsenzlehre im FS21 sowie über die geplanten Massnahmen zum Testen informiert wurde.
Monitoring Grosser Rat	Im Rahmen der Frühlingssession des Grossen Rates des Kantons Bern habe ich politisches Monitoring betrieben und den Vorstand über die aktuellen Geschäfte informiert.
Prüfungssituation HS20	In Zusammenhang mit den teils prekären Prüfungsbedingungen des letzten Semesters stand ich in Kontakt mit der Fachschaft Jus.
BKD	Für das nächste Treffen mit der BKD stand ich in Kontakt mit verantwortlichen Personen der BKD und habe die Traktandenwünsche der SUB mit dem Vorstand besprochen. Schliesslich habe ich die Traktandenwünsche zusammengetragen, ausformuliert und an die BKD verschickt.

Kommissionen	Die Vertretungen der SUB in den universitären Kommissionen sollen in Zukunft ein Übergabedossier verfassen bzw. weiterführen, welches den nachfolgenden Vertretungen den Einstieg in die Kommission vereinfacht und Kontinuität in die Kommissionsarbeit bringt.
<i>Ressort Nachhaltigkeit</i>	
Nachhaltigkeitswoche BENE	Im Zusammenhang mit der Nachhaltigkeitswoche, welche an der Uni Bern von BENE organisiert wurde, stellte die SUB die Infrastruktur für den Online-Kleiderflohmarkt vom 08.03.2021 zur Verfügung. Diesbezüglich stand ich in Kontakt mit BENE und der Event- und Kampagnenleitung der SUB.
Workshop des Physik-Departements der ETH zu Netto Null	Im Rahmen der Nachhaltigkeitswoche an der ETH Zürich war ein Workshop geplant, an dem ich als Nachhaltigkeitsbeauftragter der SUB teilgenommen habe, um über das Erreichen von Netto Null Emissionen an einer Hochschule zu sprechen. Ich stand diesbezüglich in Kontakt mit den Redner*innen und den Organisator*innen des Workshops.

Allgemeine Vorstandstätigkeiten	
Vorstandssitzungen	Ich habe an den wöchentlichen Sitzungen des Vorstandes teilgenommen.
Stiftungsrat Mensabetriebe	Im Zusammenhang mit den im FS21 stattfindenden Workshops zur Gesamtstrategie Verpflegung der Universität Bern stand ich in Kontakt mit der Geschäftsleitung des Stiftungsrats Mensabetriebe.
Ferien / Abwesenheiten	